



## Reseña | Toma de protesta Delegación Regional SMIG Sureste (2023-2025)

El pasado 15 de noviembre de 2023, a las 19:00 horas, se llevó a cabo la toma de protesta de la nueva Delegación Regional Sureste ante la SMIG. Esta delegación está conformada por ingenieros geotecnistas de los estados de Campeche, Quintana Roo y Yucatán, con el objetivo de promover las buenas prácticas de la ingeniería Geotécnica en la región, respaldados por el profesionalismo y años de experiencia de sus miembros.

En la ceremonia, que se realizó de manera virtual, participaron los miembros de la mesa directiva 2023-2024 de la SMIG. La maestra de ceremonias, Dra. Natalia Parra, vicepresidenta de la SMIG, dio la bienvenida a los asistentes. Posteriormente, el Dr. Ricardo Ortiz Hermosillo, presidente de la SMIG, dirigió unas palabras destacando la importancia que tiene para nuestra sociedad esta nueva delegación regional.

En el marco de dicho evento, se presentó la conferencia magistral “Investigación, recopilación y síntesis sobre los cenotes, cavernas y conductos de disolución en la península de Yucatán”, a cargo del M. en I. Zenón Medina Domínguez, miembro importante de la nueva Delegación Regional SMIG Sureste. Durante su exposición se trataron temas relevantes como la variabilidad de la dureza en la roca a diferentes profundidades. Las condiciones del subsuelo de la región, junto con la precipitación pluvial y la intrusión salina, propician la formación de cavernas, oquedades y cenotes. El Maestro Medina también habló sobre la importancia de la unión entre sociedades, colegios y el gobierno para lograr un crecimiento estable, integral y sostenible; finalmente añadió “No podemos dejar de estudiar nunca, debemos estudiar hoy, mañana y siempre”, refiriéndose a la constante actualización que implica nuestra disciplina.

Después de la conferencia magistral, el presidente de la SMIG procedió a dirigir la toma de protesta y acreditar la formación de la Delegación Regional Sureste ante la SMIG. La nueva mesa directiva está conformada por Daniel Arriaga Rentería como vicepresidente, Juan José Marín Ávila como tesorero, David Enrique Febres Sánchez como secretario, Alfredo José Novelo Mena como primer vocal, y Jorge Adán González Riveros como segundo vocal.

El Ing. Daniel Arriaga Rentería habló acerca de los antecedentes que llevaron a la formación de la nueva delegación regional y sobre el plan de trabajo para los próximos dos años de su administración. Un aspecto importante de su gestión será establecer vínculos con asociaciones y cámaras del gremio, generar difusión para la incorporación de nuevos participantes en la delegación, así como trabajar en una guía de exploración que integre distintas correlaciones entre los resultados de sondeos mixtos (SM) y sondeos de avance controlado (SAC) aplicables a determinadas zonas de la región.



Por último, el Ing. Ítalo Béder Hernández Serrano, actual presidente de la SMIE en Quintana Roo, expresó su alegría por la formación de la nueva Delegación Regional SMIG Sureste, y ofreció todo su apoyo por parte de la SMIE en Quintana Roo para futuras colaboraciones entre estas sociedades.

Ing. Jorge Jair González Herrera

